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      会長 青木一幸 

    

 皆さん、こんにちは。 

 先日の新年会は豊岡ロータリークラブさんをお招き

して、いつもとは趣向の異なる会となりましたが、私

にとっては他クラブの活動内容なども聞けて大変有意

義な時間となりました。皆さんはいかがでしたでしょ

うか。 

 翌日の午前中はひまわり亭でインターアクトの学生

さんと共に非常食の調理や食事をされた後、次の見学

地である熊本市内の医療機関の方に出発をされまし

た。また、皆さんのテーブルにお配りしております

が、豊岡さんからは先日、ご当地名物の御煎餅とイン

ターアクトの皆さんが手作りしたキーホルダーなどを

いただいておりました。カバンの町ということで端切

  国 歌  「君が代」           

  Ｒ Ｓ  「それでこそロータリー」 

れの皮やバンドを活用したものとのことです。どうぞ

ご自由にお持ちかえりいただければと思います。 

 尚、ひまわり亭での様子を人吉新聞さんには２日に

亘って記事掲載をいただきましたので、こちらから

も、その新聞記事と併せて、心ばかりの返礼の品をお

送りしたいと思います。 

 さて、１７日火曜日は阪神淡路大震災から２８年と

いうことで、鎮魂の行事の様子がテレビで流れていま

した。当時私は、前職の会社で東京に勤務していまし

たので、朝の出勤前にニュースで一報を目にいたしま

した。その映像では大規模な火災が発生してはいるも

のの、そこまで大きな被害があるようには見えません

でした。報道内容もそこまでの緊迫感はなかったよう

に思います。 

 ただ、時間が経つにつれて、被害の状況が明らかに

なると、日本中が大混乱に陥るような事態となって株

価も下がり、私もその日は一日中、日常の仕事はそっ

ちのけで情報収集にあたっておりました。 

 学生時代に神戸におりました関係もあり、震災後間

もなくして個人的にボランティアで現地に入りました

が、私が住んでいた３階立てのアパートがペシャンコ

になっていた様子を見たときには心底いたたまれない

気持ちになりました。また周辺のあまりの惨状に、今

後この地域が復興再生する日は本当にくるのだろう

か、と悲観的な気持ちになったことを記憶していま

す。 

 しかしそれから２８年後、大震災に見舞われた地は

見事に復活し何事もなかったかのように日常を取り戻

しています。勿論、悲惨なあの時の記憶は人々の心に

残りつづけるのでしょうが、たとえそうであったとし

ても、表面的かもしれませんが、住民の方々は毎日を

日々平然と過ごされています。 

 阪神淡路大震災の時にはまだ、現在のような国から

の私有財産の毀損に対する支援制度がほとんど整って

いなかったわけですので、それを考え併せると、あの

地域の方々のご苦労はいかばかりだったかと思うと同

時に、今に至るまでの復興を成し遂げた民間の力、逞

しさといったものに改めて敬意を表さずにはいられま



せん。 

 ご承知のとおり、２年半前にこの人吉球磨も未曾有

の大水害に見舞われました。今も復旧の最中にあり、

その道筋はまだまだ遠く長いものだと思います。しか

しこの報道を見て、私自身は少なからず勇気をもらい

ましたし、また、あらためて「明けない夜はない」と

の想いを強くいたしました。 

 地震がらみではもう一つ、気になった報道がありま

した。日本には今後３０年以内に地震発生の確率が

８％以上の大きな断層が８つあって、その中には熊本

の日奈久断層も入っていました。日奈久断層がそんな

危険なレベルの断層であったことを、恥ずかしながら

私は初めて知りました。もっとも、８％いう確率をど

う評価するかは諸説あるようです。現に熊本地震を引

き起こした断層の地震発生確率は発生前の知見では

０％～０．９％くらいだったそうですので、こうした

予測自体を問題視し、地震予測の研究は意味がないと

まで主張される地震学者もいらっしゃいます。 

 ただ大切なのは、いつ来るかはわからない自然災害

ではあるけれども、予備的な知識の習得、事前準備や

訓練といったことは、やはり怠ってはいけないという

ことなのだと思います。先ほどの阪神淡路大震災の報

道の中には、震災で大きな被害を受けた兵庫県の長田

地区で、震災後１９４回の消防訓練を行っている消防

団の方の話がありました。１９４回というと単純に２

８で割ると約７回ですから、２か月弱に一回訓練を

やっているという計算になります。自然の驚異の前に

私たちはあまり無力ですが、しかしできる範囲で必要

な備えだけは怠らない、というのが、特段目新しいこ

とではないかもしれませんが、あの大震災を経験され

た方々の偽らざる率直な気持ちなんだと思いますし、

一番の教訓であったのではと思います。 

 その意味では、私たちも復旧復興活動は当然のこと

ながら、あわせて今後同様の被害に見舞われたときに

どう対処するかの準備や訓練の在り方などについて

も、あの水害の記憶が鮮明なうちに議論検討をしてお

く必要があるのではとあらためて感じたところでし

た。 

 以上、雑駁な話になりましたが、これにて私の会長

の時間を終わります。ご清聴、有難うございました。 

 

 

        幹事 加登住 亮 
 

≪連絡事項≫ 

・米山奨学会よりハイライトよねやま274号（回覧） 

・人吉市国際交流協会より、かながわ地域日本語教育 

 フォーラム～職場における外国人とのコミュニケー 

 ションを考える～オンラインフォーラムのご案内  

 （回覧） 

 

     委員長 平山 修 

 

 

 

 

 

 

 

【親睦委員会】       委長長 井手富浩 

    

 金婚お祝い 

 浅野強会員へ記念品と花束を贈呈 

 

 

 

 

 

 

【地区大会実行委員会】 

         ゴルフ・ＥＸ委員会 中川貴夫 

 本日配布された会報に載せてあります地区大会案内

を皆様ご覧ください。私は4/16(日）ゴルフコンペの

担当となっております。人吉ロータリーメンバーの方

は色々ご協力を頂くことになると思います。ぜひ当日

はスケジュールを空けておいて頂きますよう宜しくお

願いします。 

 

   

                       議長 青木一幸     

  

 １２月の年次総会の際にお伝えしましたように、次

年度理事役員の指名の件については最終確認まで成っ

ていなかったとのいうことで議案を１つ残しておりま

した。本日臨時総会を開きまして決議をとらせていた

だきたいと思います。細則に従いまして私が議長を務

めます。 

 本日の出席人数は定足数を超えておりますので成立

いたします。 

 では、次年度役員・理事の指名について北昌二郎会

長エレクトに発表していただきます。 

 皆様宜しくお願いいたします。 

 

             会長エレクト 北昌二郎 

 次年度人吉ロータリークラブの役員・理事をこれか

ら発表させて頂く方々にお願い致しました。 

 

現 会 員 数   48名 出席免除会員数 1名 

出席義務会員数 47名  

欠 席 者 数 15名 
 

出 席 者 数 32名 

免除会員出席数 1名 ZOOM(5) 会場(28) 

臨  時

          １月結婚記念祝い  

 有馬宏昭会員  13日  鳥井正徳会員  16日 

 青木一幸会員 23日   

            １月誕生祝い  

 春木 顕会員  16日  延岡研一会員  20日 

 友永和宏会員  22日  有馬宏昭会員  26日 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                          議長 

 ただ今、北会長エレクトより発表いただきました理

事･役員の皆様のご承認をお願いします。 

  

（全員拍手で承認） 

  

 以上をもちまして臨時総会を終了いたします。 

 尚、ＳＡＡ委員長については慣例により来週の例会

で発表されることになっております。 

 

 

 

【寄付カード】 

〈ニコニコ箱委員会〉 

・北会員 次年度理事の皆様、お引受け頂き有難うご 

 ざいます。引き続き宜しくお願いします。   

・浅野会員 ①結婚祝いありがとうございます。後 

  10ヶ月頑張ります。                        

 ②昨年12月ひ孫も生まれ ひージーにもなりまし 

  た。                                   

・延岡会員 誕生祝有難うございました。                                          

・加登住幹事 前半のクラブ協議会を迎えました。 

  皆様いつもありがとうございます。後半もどうぞ 

  宜しくお願い致します。                 

・平山会員 新年会は参加できずに申し訳けありま 

  せんでした。                           

 

 

         点 鐘   青木一幸 会長   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 
     第２回クラブ協議会 前半 

  

                          進行 青木一幸会長 

 

 

【クラブ管理運営委員会】 

委員長）北昌二郎 副）小笠原賢治 

委員）浦田繁喜･井手富治･岡本明徳･小笠原賢治 

  平山修･新堀純子･中島博之･増田隆二･上村祐一   

  尾上暢浩 
 
 クラブの内部活動を円滑かつスムーズに行えるよ

うすすめていきたいと思います。後半も引き続き宜

しくお願いいたします。             

 

【Ｒ情報委員会】 

委員長）浦田繁喜 副）葉山稔洋 

委員）片岡啓一･石蔵尚之 
 
 Ｒ情報委員会委員会の大切な役目の一つに、新会

員にロータリーのことについて知ってもらうため

に、分かりやすく説明して理解してもらうよう心配

りをするというのがあります。 

 ロータリーは異業種の人達の集まりであり、毎週

の例会では様々な職業の会員や、外部講師による卓

話を聞き、自分の職業以外の知識や様々な情報を得

ることができます。 

 今年度の新会員は現在まで有村知洋会員一人で

す。１月６日に入会前のオリエンテーションを行い

ました。さらに入会者が増加することを願っており

ます。なお、有村会員が早くクラブに溶け込めるよ

う、援助会員として推薦者の青木会員にお願いして

あります。宜しくお願い致します。 

 

【親睦委員会】 

委員長）井手富浩 副）有馬宏昭 

委員）延岡研一･塚本哲也･岩井和彦･安達玄一 

   中村太郎 
 
 方針に基づきまして、年初計画を実施してまいり

ましたが、やはりコロナ禍の影響が大きく出てしま

いました。 

 ７月の新旧理事役員歓送迎会は予定通りに実施さ

せて頂きましたが、８月の納涼家族会、９月の月見

例会は中止となり、忘年会、新年会に於きまして

は、例年の動的なイベントから静的なイベントに変

更させて頂きました。しかしながら、忘年会での

「山上ミュージックパラダイス」のすばらしい音

楽、また新年会での「豊岡RC青少年奉仕活動報告」

や加登住幹事とアクトの木村会員による「バイオリ

会長 北 昌二郎 

副会長 青木一幸 

会長エレクト 岩井和彦 

幹事 小笠原賢治 

会計 松下哲也 

会員増強担当理事 塚本哲也 

公共イメージ担当理事 片岡啓一 

社会奉仕担当理事 石蔵尚之 

職業奉仕委員長 葉山稔洋 

青少年奉仕担当理事 水野虎彦 

国際奉仕委員長 浅野 強 

ロータリー財団委員長 増田隆二 

理事 中川貴夫 



ン二重奏」等、比較的静かな雰囲気の中で、目と耳を

楽しませて頂きました。今後もコロナ禍での会員の皆

様にとってより良いイベントのあり方を模索していか

なければと思っております。 

 結婚・誕生祝に於きましては、予定通りに実施させ

て頂いておりますが、Zoom参加の会員の皆様へもより

早く、御祝いの品をお届けしたいと思っております。 

今後、残されたイベントは賀寿会となっております

が、今年度は、対象となられる会員の方が９名いらっ

しゃいます。まだまだ、コロナ禍の終息は目に見えて

おりませんが、心に残る「賀寿会」になる様に努めて

まいります。 

 会員の皆様方の御協力を御願い致しまして委員会報

告といたします。ありがとうございました。 

 

【ＳＡＡ】 

委員長）岡本明徳 副）水野虎彦 

委員）浅野 強･伊久美早利（ZOOM）･竹長一幸（ZOOM） 

   永尾禎規･冨永啓太･丸尾真也・有村知洋 
 
 スムースな例会の進行のために必要な準備等はうま

くいっているかと思います。伊久美会員が行かれた大

分での例会で、ZOOMの音声周りについて非常に有益な

情報を持ち帰っていただいたため、例会のZOOM配信に

ついても、映像周り音声周りがずいぶんと改良できた

のではないかと思います。ただ、まだ誰が例会の設定

をしても大丈夫といえるマニュアルができていないた

め、そちらの作成を引き続き行っていきたいと考えて

います。 

 

【プログラム委員会】 

委員長）小笠原賢治 副）渡辺洋文 

委員）中川貴夫･大久保勝人 
 
 毎週水曜日に約３週間分のスケジュールを立てて、

話し合いをして進めていくことを実行しております。

行事が重なったり変更になったりすることもあります

が青木会長を中心にスムースな会ができるように進め

てまいりたいと思っております。半年過ぎましたがこ

れからも宜しくお願いいたします。 

 

【ニコニコ箱・出席委員会】 

委員長）平山修 副）平田フク 

委員）鳥井正徳･宮原和広･松下哲也 
 
 私から会員の皆様への声掛けが出来ておらず、今年

度の目標達成への進捗がおもわしくありません。 

 今後予定されております賀寿会等の全員スマイルな

ど、引き続き会員の皆様のご協力をよろしくお願いい

たします。 

 

【職業分類・会員選考委員会】 

会員増強担当理事 新堀純子 

委員長）中島博之 副）愛甲 康 

委員）堤 正博･本田 節･外山博之･岡啓嗣郎 
 
 今年半年を経過して感じたことは、会長の気配り

で、この委員会の委員を招集して審議する事もなく 

会長に、委員会のサインをする書類を作成してもらう

など毎回手間を取らせる事となっています。 

 新入会員候補者の書類が会員増強委員会にあがって

きた時点で先ず検討されますのでわざわざ独立した委

員会が必要かな？と感じています。会員も減少の現状

をを見ても他の委員会と併合しても不都合はないと感

じています。 

 以前にも意見が出ましたが 会員増強委員会は全会

員が入るべきだと思っています。来年度は大きく変わ

ることを希望しています（これは委員会の総意ではあ

りません私見です） 

 

【公共イメージ委員会】 

公共イメージ担当理事 増田隆二 

委員長）増田隆二 副）内藤靖雄 

委員）大賀睦朗･友永和宏 
 
 会場出席ができず大変恐縮しています。またZOOM出席

の環境整備していただき感謝しています。 

 委員会としてはロータリークラブの活動を地域社会

に伝え、とくにロータリーに対する認識を高めるため

の広報活動を行い、クラブ内の公共イメージアップ情

報の発信を行っていくことになっていますが、年当初

の表敬訪問以外活動ができていません。 

 今後、クラブで取り組んだ奉仕活動や出来事など

を、「ロータリーの友」「ガバナー月信」にも発信し

ていければと考えています。 

 

 【雑誌委員会】 

公共イメージ担当理事 増田隆二 

委員長）上村祐一 副）戸高克彦 

委員）大賀睦朗･友永和宏 
 
 活動の中心は、月刊誌「ロータリーの友」の紹介と

なります。雑誌委員会のメンバーを始め、公共イメー

ジ委員会の皆様へ対象を広げ、新入会員の方の協力も

得て、着実に実施しているところです。 

 下期に向けては、「ロータリーの友」のwebでの閲覧

方法を積極的に紹介するなど、雑誌に触れる機会の拡

充を図っていきたいと考えています。 

 

 

 

          閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


